Revisión del T-MEC 2026 definirá futuro económico: Esteban Moctezuma





Esteban Moctezuma Barragán, embajador de México en Estados Unidos.

revisión del tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), en 2026, determinará cómo prevalece la región frente a otras naciones y alianzas comerciales, indicó Esteban Moctezuma Barragán, embajador mexicano en tierras estadunidenses.

Durante su participación en el North Capital Forum, el diplomático resaltó que será importante cómo se lleva a cabo la revisión del acuerdo frente a la competencia de naciones asiáticas en el plano económico.

El North Capital Forum es un evento

El embajador de México en Estados Unidos participó, junto a su homólogo de Canadá, Cameron MacKay en el North Capital Forum, donde destacaron el fortalecimiento de la cooperación empresarial entre los tres países integrantes del Tratado

organizado por la U.S.-Mexico Foundation, que se enfoca en comprender los principales desafíos de América del Norte y crear soluciones mutuamente beneficiosas, para lo cual se realizan diálogos sobre retos económicos, sociales y tecnológicos.

Ahí, y durante su participación, Moctezuma Barragán destacó que "lo más importante será ver el bosque completo, no sólo los árboles. Esta no es una negociación entre dos economías Estados Unidos y México, o dos economías, Estados Unidos y Canadá, o tres economías, esta negociación implica cómo la región prevalecerá frente a otras del mundo en esta nueva revolución comercial global".

"Esto significa que para competir con las economías asiáticas, y en particular con China, y prevalecer en nuestros esfuerzos económicos, necesitaremos trabajar como región", abundó el funcionario mexicano.

Indicó que uno de los puntos fuertes del gobierno es la puesta en marcha del Plan México, ya que destacó está perfectamente alineado con las demandas y observaciones que tiene Estados Unidos sobre el tratado comercial.

"Un punto fuerte de esto es que se alinea perfectamente con las políticas mexicanas, porque si leen el Plan México que la presidenta Sheinbaum lanzó para construir una economía mexicana sólida y con la sustitución de importaciones y un enfoque regional, verán que lo que queremos hacer está perfectamente alineado con lo que quiere hacer Estados Unidos y eso, por supuesto, será un factor clave para la revisión", remarcó el embajador.

Destacan relación México-Canadá

Por su parte, Cameron MacKay, embajador de Canadá en México, resaltó durante su participación que a fin de fortalecer la cooperación entre ambos países se llegue con una integración completa a la revisión del tratado y en temas de diplomacia.

"Habrá reuniones frecuentes de

comunicación entre líderes, ministros canadienses y secretarios mexicanos, también habrá reportes diarios sobre eso y en la diplomacia esto importa", dijo el diplomático. «Nosotros tenemos esta relación México-Canadá y la hemos elevado», resaltó Cameron MacKay, durante la charla (Feeling good) en el marco del North Capital Forum. Por otro lado, destacó que a 31 años de colaboración comercial en marco del tratado, se ha fortalecido la cooperación empresarial entre los tres países, destacando que ha sido un gran logro para la región. Indicó que desde su

perspectiva prefiere que la revisión del tratado sea limitada con alcance específico, estos a fin de que temas comerciales en los que se han trabajado no den marcha atrás para la región. "Ahora fabricamos cosas juntos, manufacturamos coches juntos, fabricamos aviones juntos. Producimos numerosas mercancías de manufactura avanzada, en particular, juntos, así que intentar deshacerlo sería, creo, desaconsejable", abundó el diplomático. "Y como saben, no deberíamos intentar deshacer los grandes frutos que hemos logrado. Por eso, nos gustaría que la revisión fuera limitada, con un alcance muy específico. Y si logramos identificar, Canadá lo consideraría con gusto sólo como una revisión", destacó el embajador canadiense.

